
Leitinho vai receber 
prêmio em Brasília por 
avanço na alfabetização

Henrique mostra força política e
base reprova 16 requerimentos

Alunos de Nova Odessa obtiveram aumento no índice 
de fluência leitora nas escolas municipais, passando de 
4,8 para 6,3 em 2024; percentual de leitores iniciantes e 
fluentes cresceu para 80,4%; dados são comemorados

Onze parlamentares de Sumaré rejeitaram, em bloco, pacote de questionamentos ao governo sobre áreas 
como transporte e novo hospital, na primeira sessão do ano; prefeito consegue maioria no Legislativo  PÁGINA 09

eNcoNtro com tArcísIoquAlIfIcAção e reNdA

NovAs metAs

divulgação

divulgação
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O prefeito de Monte Mor, Murilo Rinaldo (PP), se reuniu com o governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas (Republicanos), e discutiu investimentos estaduais e pro-
jetos para o município contra alagamentos. Em um dia, o número de famílias afe-
tadas pelas cheias subiu de 250 para 350. Rinaldo garantiu que “Monte Mor não 
ficará para trás”. O Executivo irá apresentar nos próximos dias um projeto de de-
sassoreamento para a equipe do governador a fim de viabilizar verbas.      PÁGINA 06

A Prefeitura de Hortolândia realizou a formatura de 34 bolsistas do Programa Acer-
te (Ação Cidadã de Requalificação, Trabalho e Educação), matriculados no curso de 
“Costura Industrial” do Centro de Qualificação Profissional (CQP II), órgão vincu-
lado à Secretaria de Inclusão e Desenvolvimento Social. A cerimônia, realizada re-
centemente no Teatro Elizabeth Keller de Matos, no Jd. Amanda, foi marcada pelo 
desfile dos uniformes escolares de verão confeccionados pelos bolsistas.     PÁGINA 08

A Secretaria de Desenvolvimento Econômico de Sumaré recebeu recentemente 
a visita da nova presidente da Acias (Associação Comercial Industrial e Agrope-
cuária de Sumaré), Selma Suemi Koshoji Ohia, para discussão de estratégias pa-
ra o fortalecimento do setor empresarial na cidade. Levantamento setorizado do 
Ministério do Trabalho e Emprego aponta que durante todo ano passado, o co-
mércio de Sumaré registrou saldo positivo de empregos.                                   PÁGINA 07

monte mor vai apresentar 
projeto antienchente

Bolsistas de Hortolândia 
recebem preparo profissional

sumaré discute estratégias 
para avanço do setor comercial

Pai de santo foragido é investigado Por outro homicídio PÁG. 09

Nova Odessa será premiada com o Se-
lo Ouro do programa Criança Alfabeti-
zada, um reconhecimento nacional por 
avanços concretizados na alfabetização 
infantil na Rede Municipal de Ensino. 
O prefeito Cláudio Schooder, o Leitinho 

(PSD), irá a Brasília receber a premiação. 
De acordo com José Jorge Teixeira, atual 
chefe de Gabinete do prefeito e ex-secre-
tário de Educação, o selo é resultado de 
um trabalho contínuo para fortalecer a 
alfabetização infantil.                      PÁGINA 04 Leitinho e chefe de Gabinete (ex-secretário de Educação), José Jorge, investiram no setor

divulgação
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Nova odessa tem novas 
regras para ecopontos PÁGINA 04

sumaré quer zerar fila de 
mamografia e papanicolau PÁGINA 07

Paulínia contrata banda por r$ 180 mil PÁGINA 05

tce aprova convênio milionário 
entre sumaré e estado          PÁGINA 03
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Não pensem que 
este esc r iba 
perdeu as es-

tribeiras. Mas o mundo 
vive um estado de guer-
ra. A afirmação leva em 
consideração não ape-
nas as guerras que se travam na 
arena das mortes, entre elas, o 
duelo de Rússia e Ucrânia, de Is-
rael versus palestinos ou os con-
flitos entre Azerbaijão e Armê-
nia. Abriga as batalhas de bas-
tidores, que se operam por meio 
de estratégias indiretas, ferra-
mentas já usadas no passado e 
que se mostram eficientes para 
equilibrar o sistema de forças do 
planeta. Afinal, não interessa a 
Xi Jinping, a Putin ou a Trump 
destruir fisicamente seus adver-
sários com armas que devasta-
riam a vida no planeta.

Explico o que se entende por 
estratégia indireta, pinçando o 
pensamento de celebrados for-
muladores de guerra. O que eles 
têm a nos ensinar?

Vejamos.
Os conceitos começam com 

Sun Tzu, o general filósofo chi-
nês, que fez um livro sobre a ar-
te da guerra. Lembremos alguns 
de seus princípios:

• Prepare iscas para atrair o 
inimigo. Finja desorganização 
e o esmague. Se ele está prote-
gido em todos os pontos, esteja 
preparado para isso. Se ele tem 
forças superiores, evite-o. Se o 
seu adversário é de tempera-
mento irascível, procure irritá-
-lo. Finja estar fraco e ele se tor-
nará arrogante. Ataque-o on-
de ele se mostrar desprepara-
do, apareça quando não estiver 
sendo esperado.

Pensem, agora, em Xi Jinping 
e Trump. Xi preparou uma be-
la isca para atrair a atenção do 
irascível Trump. O DeepSeek 
deve ter irritado o carrancudo 
presidente norte-americano. O 
líder chinês fingiu certo medo 
ante a beligerância trumpiana 

nos primeiros dias da 
administração e o ata-
cou em um ponto vul-
nerável, o da tecnolo-
gia. Usou estratégia in-
direta de guerra.

Volto aos antigos, fo-
cando, agora, em Miyamoto 
Musashi, um espadachim japo-
nês na arte dos samurais, tendo 
liderado algumas guerras. Ex-
tratos de seu pensamento:

• Pense sempre em “cruzar 
o riacho” e cruzá-lo no ponto 
mais propício.

• Cruzar o riacho significa 
atacar o ponto vulnerável do 
adversário e colocar-se em po-
sição vantajosa.

Voltemos a pensar no raivoso 
Trump e no calmo Xi Jinping. O 
que fez este de surpreendente 
nos últimos dias? Cruzou o ria-
cho no lugar mais propício pa-
ra chegar ao outro lado, colo-
cando-se no cume do mundo da 
tecnologia e fazendo destroços 
no Vale do Silício, nos Estados 
Unidos. O DeepSeek foi a bom-
ba que permitiu a Xi Jinping ge-
rar um trilhão de dólares de pre-
juízo aos magnatas da tecnolo-
gia norte-americana. Mais uma 
vez, temos aí estratégia indireta.

Entra, agora, em cena o ter-
ceiro estrategista, o cardeal Ma-
zarino, que ingressou no servi-
ço militar do papa, como capi-
tão-tenente. Com seus dotes di-
plomáticos, ascendeu na carrei-
ra e foi convidado pelo cardeal 
Richelieu a ingressar no serviço 
de Luis XIII. Acabou sendo no-
meado sucessor de Richelieu, 
depois da morte deste.

PensaVa assim:
• Em uma comunidade de in-

teresses, o perigo começa quan-
do um dos membros se torna 
muito poderoso.

• Quando te preocupares em 
obter alguma coisa, que nin-
guém se aperceba de tua aspi-
ração antes de a realizares.

• Não procures resolver 

com a guerra ou um proces-
so aquilo que podes resolver 
pacificamente.

Tal escopo mexe com Donald 
Trump e Xi Jinping? Mexe, sim. 
Donald estava se achando o rei 
da cocada preta, tornando-se 
muito poderoso, e se apresen-
tando como o novo xerife mun-
dial. “Vamos fazer-lhe uma sur-
presa”, pensou Xi Jinping. Cui-
dou para ninguém vazar o 
DeepSeek. E soltou uma bom-
ba tecnológica que fez Donald 
Trump dar um murro na mesa 
do Salão Oval da Casa Branca, 
onde despacha. O chinês deu 
sentido ao conceito de guerrear 
de forma pacífica, sem apelar às 
armas nucleares. Usou uma es-
tratégia indireta.

Chego ao quarto estrategis-
ta, Niccolò Machiavelli, consi-
derado o artífice da ciência po-
lítica, aquele que construiu um 
ideário para dar sustentação ao 
Príncipe, Cesare Borgia. Dizia:

• Um príncipe sábio deve en-
contrar um modo pelo qual seus 
cidadãos, sempre e em qualquer 
tempo, tenham necessidade do 
estado e dele; assim, eles sem-
pre lhe serão fiéis.

Anotaram alguma semelhan-
ça com Xi Jinping? Ora, o líder 
do partido comunista chinês 
mostrou ao bilhão e quatrocen-
tos milhões de concidadãos de 
seu enorme país que age com 
grandeza, ganhando, assim, o 
respeito de uma comunidade 
que lhe será sempre fiel.

Por último, um encontro com 
Karl von Clausewitz, famoso por 
escrever o livro de cabeceira de 
Adolfo Hitler, Da Guerra. Este 
filósofo era um soldado profis-
sional, filho de oficial, neto de 
clérigo e teve papel fundamen-
tal nas campanhas de Moscou 
de 1812 e 1813. Ele endureceu o 
coração, vendo os fogos infer-
nais do incêndio que destruiu 
Moscou, a maior catástrofe ma-
terial das guerras napoleônicas, 
evento atribuído aos cossacos 

O estado subterrâneo da guerra
Gaudêncio Torquato  é escritor, jornalista, professor titular da USP e consultor político

Alimpeza de fa-
chadas de edi-
fícios, e estru-

turas de grande porte, 
como tanques e silos, 
sempre foi um desafio 
em razão das alturas e 
grandes dimensões, e da com-
plexidade das superfícies, aca-
bamentos, segurança e prote-
ção individual, horários, con-
dições climáticas, além de ou-
tros fatores fundamentais. Nes-
ta nova fase surgiram os drones 
para limpeza e conservação das 
edificações e agora proporcio-
nam mais segurança e eficiên-
cia nas tarefas, e estão come-
çando a mudar a maneira co-
mo essas estruturas têm sido 
conservadas até aqui.

Impulsionado principalmen-
te pelas redes sociais, nos últi-
mos anos, o mercado de pro-
dutos e tecnologias de limpeza 
para pequenos espaços comer-
ciais e residenciais tem crescido 
significativamente. Hoje, junta-
mente com esses aparelhos há 
também dispositivos magnéti-
cos para limpeza de vidros, ro-
bôs aspiradores de pó, e produ-
tos automatizados para pintu-
ra de paredes. Nas grandes es-

truturas os drones es-
tão se tornando essen-
ciais para superar aque-
les desafios tradicionais 
de manutenção e estado 
de conservação.

Criado na década de 
70 nos Estados Unidos pelo en-
genheiro espacial israelita Abra-
ham (Abe) Karem como arma-
mento de guerra, os drones (zan-
gão em inglês), além da área de 
defesa e segurança pública e pri-
vada, se multiplicou na agricul-
tura realizando pulverizações de 
defensivos nas plantações e es-
trelou até em produções audiovi-
suais para televisão, comerciais, 
filmes e mídias sociais.

No caso da limpeza predial 
junto com a tecnologia eletrô-
nica de voo e gravação de vídeo 
há também dispositivos para ja-
tos de alta pressão, escovas au-
tomatizadas e sistemas de pul-
verização, que complementam a 
performance da operação, redu-
zindo o tempo necessário para 
concluir o trabalho. A produti-
vidade é um dos benefícios mais 
evidentes. Isso porque enquan-
to a limpeza tradicional de um 
prédio de 10 andares pode levar 
dias, os drones conseguem con-

cluir a tarefa em poucas horas. 
Naturalmente isso vai ser ana-
lisado na composição de custos 
e preços de manutenção predial 
e de grandes estruturas.

Outro fator importante é a re-
dução de gastos operacionais. 
Ainda que os drones tenham 
um custo inicial elevado, na sua 
operação as despesas relaciona-
das ao emprego de equipamen-
tos pesados, mão de obra inten-
siva e segurança ficam meno-
res. A redução do uso ou elimi-
nação de andaimes, por exem-
plo, contribui consideravelmen-
te na economia a longo prazo. 

Um ponto muito importante 
nos drones para a área de lim-
peza, pintura ou dedetização, é 
na segurança porque eliminam 
a necessidade de trabalhadores 
acessarem locais perigosos, al-
cançarem grandes alturas ou 
trabalharem com fachadas com 
superfícies difíceis de escalar. A 
substituição reduz riscos de aci-
dentes e contribui no cumpri-
mento das normas de seguran-
ça do trabalho.

Nos dias de hoje, a susten-
tabilidade é um aspecto muito 
considerado. Por isso, os drones 
sempre utilizam sistemas que 
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Drones: o futuro da limpeza predial 
e de grandes estruturas está voando

consomem menos água e produ-
tos químicos que os métodos tra-
dicionais. Além disso, a própria 
operação é mais ecológica por 
não empregar máquinas movi-
das a combustíveis fósseis.

Já se sabe, portanto, que há 
inúmeras outras aplicações e a 
cada momento surge mais uma 
nova aplicação para serem em-
pregados. Equipados com senso-
res e sistemas de controle preci-
sos, os drones de última geração 
permitem uma movimentação 
ágil e exata principalmente em 
locais de difícil acesso por terra.

Além de representarem uma 
evolução disruptiva no mercado 
de limpeza de fachadas, eles for-
talecem a competitividade en-
tre empresas de tecnologia e ao 
mesmo tempo têm promovido 
mudanças positivas nas expec-
tativas de clientes e órgãos regu-
ladores. Contudo, mesmo com 
tantos pontos positivos, agre-
gando eficiência, segurança e 
sustentabilidade no mercado, 
os drones enfrentam ainda de-
safios, como a regulamentação 
do espaço aéreo e a formação de 
operadores qualificados.

Os serviços dos drones para 
limpeza predial e grandes estru-
turas nesta fase inicial têm encon-
trado boa aceitação no mercado 
brasileiro e é correto afirmar vie-
ram para ficar e evoluir. O merca-
do está muito aquecido e o fatura-
mento do setor já é extremamen-
te animador. Há expectativas que 
em apenas um ano alguns players 
cresçam até oito vezes mais. 

marcello Galindo é consultor técnico e tem formação em Administração e Gerenciamento de Computação/Tecnologia da Informação pelo Instituto 
Brasileiro de Pesquisa em Informática - IBPI. É fundador da Urano Drone Wash, empresa especializada em limpeza de fachadas 
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Clima Região

Sol com algumas 
nuvens. Chove rápido 

durante o dia e à noite.

TEMpERATuRA

mínima 20 o  l  máxima 29 o

“Voltemos a pensar 
no raivoso Trump e 

no calmo Xi Jinping. 
O que fez este de 

surpreendente nos 
últimos dias? Cruzou 

o riacho no lugar mais 
propício para chegar ao 

outro lado, colocando-
se no cume do mundo 

da tecnologia e fazendo 
destroços no Vale 

do Silício, nos 
Estados Unidos”

que, antes de fugirem, tocavam 
fogo em todas as casas. Por isso, 
a guerra, para ele, tinha muito a 
ver com matadouro.

Vejamos eXTRaTos 
De seU PensamenTo:
• A guerra é um ato de violên-

cia com que se pretende obrigar 
o nosso oponente a obedecer à 
nossa vontade.

• A destruição do inimigo é o 
fim natural do ato da guerra.

• Somente batalhas grandes e 
generalizadas podem produzir 
grandes resultados.

• A guerra é uma mera con-
tinuação, por outros meios, da 
política.

Atenção, agora estamos diante 
da estratégia direta, do confronto 
armado, dos canhões, das armas 
nucleares, da devastação de ad-
versários. Isso é o que interessa-
va a Adolf Hitler, mas não interes-
sa a Vladimir Putin, a Xi Jinping 
aos líderes do mundo ocidental, 
com exceção, talvez, do presiden-
te norte-americano, que sinaliza 
com sua cara fechada, apelo às 
armas nucleares. O mundo está 
em expectativa, aguardando a 
entrada em cena do belicoso Lí-
der Supremo da Coreia do Norte, 
Kim Jong-un.

Existe nos subterrâneos das 
potências um amargo gosto de 
guerra!

Que tempos, hein?
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Paulínia contrata 
banda evangélica 
‘Morada’ para 
aniversárioCidades

A Secretaria de Educa-
ção de Sumaré reuniu nes-
ta terça-feira (4) os gesto-
res das escolas municipais 
para a abertura do ano le-
tivo de 2025. O encontro, 
realizado no Centro Admi-
nistrativo (Seminário), te-
ve como principal objeti-
vo acolher os profissionais 
e prepará-los para recep-
cionar os professores an-
tes do retorno às aulas, for-
talecendo o planejamen-
to e a integração das equi-
pes escolares. Participaram 
do evento o vice-prefeito de 
Sumaré, André da Farmá-
cia (MDB), o secretário de 
Educação Danilo de Azeve-
do, e representantes do se-
tor educacional do municí-
pio. Azevedo destacou a ne-
cessidade de elevar o Índi-
ce de Desenvolvimento da 

Educação Básica (IDEB) do 
município, que atualmen-
te ocupa a 524ª posição no 
Estado de São Paulo.

“Esse indicador reflete 
as dificuldades dos nos-
sos alunos em discipli-
nas fundamentais, como 
Português e Matemática. 
Além do apoio das equi-

pes gestoras e pedagógi-
cas, estamos em busca da 
recuperação de recursos 
federais essenciais para 
reestruturar o ensino na 
cidade”, explicou.

Durante o encontro, 
Azevedo ressaltou os de-
safios da gestão e a impor-
tância da valorização dos 

profissionais da educa-
ção. “Nosso compromisso 
é reestruturar as unidades 
escolares, garantir os re-
cursos necessários e ofe-
recer melhores condições 
para que as escolas alcan-
cem a excelência no ensi-
no”, afirmou o secretário.

André da Farmácia re-
forçou a importância de 
investir na educação pa-
ra o futuro das crianças e 
jovens de Sumaré. “A edu-
cação é a base de tudo. O 
secretário Danilo tem am-
pla experiência técnica e 
aceitou o desafio de me-
lhorar nossa estrutura e 
desempenho escolar. Es-
sa é uma prioridade da ad-
ministração municipal, e 
vamos trabalhar para que 
Sumaré seja referência na 
educação”, afirmou.

A diretora do Centro de 
Formação de Educado-
res Municipais de Sumaré 

Secretário pede foco para aumentar nota de Sumaré no IDEB

Vice-prefeito esteve em encontro que acolheu profissionais e alinhou metas para 2025

d
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Escolas MuniciPais

A secretária de Inclusão 
Social de Sumaré, Noemi 
Stein Sciascio, recebeu na 
manhã de terça-feira (4) 
a presidente do Instituto 
Bem Querer, Vera Lúcia 
Coltro, e as psicólogas Pi-
lar Camargo e Juliana Ca-
margo. Assuntos de inte-
resse da entidade assisten-
cial foram conversados. 

Atualmente, a entidade 
presta atendimento para 
aproximadamente 1.200 
pessoas por ano. Crianças 
e adolescentes são atendi-
dos no contraturno esco-
lar, com atividades educa-
tivas e de cidadania. 

Nos espaços da institui-
ção, também são ofereci-
das capacitação profis-
sional, educação infantil, 
aulas de geração de ren-
da para idosos, entre ou-

tras ações de impacto so-
cial positivas nas comu-
nidades em que o institu-
to está presente. 

“Estamos comprometi-
dos em trabalhar em par-
ceria com entidades co-
mo o Instituto Bem Que-
rer para garantir que nos-
sos serviços sejam cada 
vez mais eficazes e aten-
dam às necessidades da 
nossa comunidade”, afir-
mou Noemi.

Noemi Stein se aproxima e recebe 
diretoria do Instituto Bem Querer

Na reunião, temas de interesse da entidade e de público-alvo foram debatidos

inclusão social 

divulgação
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Aditivo de convênio formalizado entre a municipalidade e a Secretaria Estadual de Educação serviu para suplementar 
recursos voltados à alimentação escolar de alunos da rede estadual sumareense; contrato inicial foi celebrado em 2020

O Tribunal de Contas do 
Estado de São Paulo (TCE-
-SP) aprovou o quinto ter-
mo aditivo ao convênio fir-
mado entre a Diretoria de 
Ensino de Sumaré, vincu-
lada à Secretaria Estadual 
da Educação, e a Prefeitu-
ra Municipal de Sumaré. 
O montante destinado ao 
acordo é de R$ 5,5 milhões, 
visando a suplementação 
de recursos para alimen-
tação escolar dos alunos da 
rede estadual de ensino.

A aprovação foi profe-
rida pelo conselheiro An-
tonio Roque Citadini, que 
considerou regular o ter-
mo aditivo, mesmo diante 
das ocorrências registradas 
pela Unidade Regional de 
Campinas (UR-03) durante 
a fiscalização do processo.

O contrato inicial foi cele-
brado em 2020, no valor de 
R$ 7,5 milhões, com vigên-
cia de 12 meses. O novo ter-
mo aditivo prorrogou o pra-
zo por mais um ano, ou se-
ja, até 31 de janeiro de 2024.

TCE aprova convênio de R$ 5,5 milhões 
firmado entre Sumaré e Governo de SP
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 Entre os pontos ajusta-
dos pelo novo termo foram 
a transferência de recursos 
financeiros para forneci-
mento de alimentação es-
colar aos alunos da educa-
ção básica, a definição do 

montante do aditivo em R$ 
5,5 milhões, a prorrogação 
da vigência do convênio 
por 12 meses e a ratifica-
ção das demais cláusulas 
do acordo original.

Durante a fiscalização, 

o TCE apontou alguns pro-
blemas no plano de traba-
lho, como divergências em 
relação à resolução 63/2016, 
ausência da autorização 
formal do secretário de Es-
tado da Educação para a as-

sinatura do aditivo e falta 
do ato normativo que de-
legaria competência para 
formalizar o ajuste. Porém, 
após a apresentação de jus-
tificativas e documentação 
complementar, a Procura-

d
ivu

lg
ação

(CEFEMS), Ana Benvinda, 
compartilhou as expectati-
vas para o novo ano letivo. 
“Esperamos um ano pro-
dutivo, com formação con-
tínua para os professores e 

um trabalho conjunto com 
a secretaria para aprimo-
rar o aprendizado na edu-
cação básica. Nosso foco é 
contribuir para a melhoria 
do IDEB”, destacou.

As aulas na rede pública 
municipal de Sumaré se-
rão retomadas no dia 10 de 
fevereiro, atendendo cer-
ca de 23 mil alunos matri-
culados.

doria da Fazenda do Esta-
do concluiu que as irregu-
laridades não procediam.

O Ministério Público de 
Contas (MPC) também re-
cebeu os autos para análise 
e não apresentou objeções 
que impedissem a aprova-
ção do termo. Na decisão fi-
nal, Citadini reforçou a im-
portância do cumprimen-
to das recomendações da 
equipe de fiscalização, bem 
como das normas estabele-
cidas pelo TCE-SP.

“A matéria em exame 
converge para a regulari-
dade, não havendo moti-
vo para discordar. Constato 
que os atos praticados pela 
origem estavam em conso-
nância com a legislação de 
regência da matéria. Ante o 
exposto, acolho a manifes-
tação e voto pela regulari-
dade do 5º Termo Aditivo 
e ou Modificativo exami-
nado. Por fim, recomendo 
as partes interessadas que 
observem e cumpram com 
maior rigor os apontamen-
tos feitos pela digna Equipe 
de Fiscalização”, afirma o 
conselheiro do TCE.

Prefeitura de Sumaré efetivou 
convênio com o Estado e aditivo foi 
analisado pelo Ministério Público 
de Contas e conselheiros do TCE

sumaré ocupa  
atualmente a 524ª 

posição no iDEB 
no Estado de são 

Paulo, diz governo
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José Jorge Teixeira, atual chefe de Gabinete e ex-secretário de Educação, destacou que índice de fluência leitora nas 
escolas subiu de 4,8 para 6,3 em 2024, e porcentagem de leitores iniciantes e fluentes aumentou de 56,6% para 80,4%

Nova Odessa será pre-
miada com o Selo Ouro do 
programa Criança Alfabe-
tizada, um reconhecimento 
nacional por avanços con-
cretizados na alfabetiza-
ção infantil na Rede Mu-
nicipal de Ensino. O prefei-
to Cláudio Schooder, o Lei-
tinho (PSD), irá a Brasília 
receber a premiação.

De acordo com José Jor-
ge Teixeira, atual chefe de 
Gabinete do prefeito e ex-
-secretário de Educação, o 
selo é resultado de um tra-
balho contínuo para for-
talecer a alfabetização in-
fantil. “Um extraordinário 
orgulho. Após muito tra-
balho, um time fantásti-
co será coroado com este 
selo”, celebrou.

O índice de fluência lei-
tora das escolas munici-
pais subiu de 4,8 para 6,3 
ao longo de 2024. Além 
disso, a porcentagem de 
alunos classificados como 
leitores iniciantes e fluen-
tes saltou de 56,6% para 
80,4% no mesmo período. 

A cidade atingiu 95 pon-
tos no Sistema Integrado 
de Monitoramento, Execu-
ção e Controle do Ministé-
rio da Educação (SIMEC), 
que avalia a educação mu-
nicipal, garantindo sua co-
locação na categoria mais 

alta da premiação.
Para alcançar esse resul-

tado, a Prefeitura de Nova 
Odessa implementou ini-
ciativas focadas na alfabe-
tização. Entre elas, expli-
cou José Jorge, o Alfabeti-
za Nova Odessa, que forta-

lece as políticas educacio-
nais voltadas à alfabetiza-
ção, garantindo que todas 
as crianças aprendam a ler 
e escrever na idade certa.

“Também houve investi-
mentos na formação contí-
nua de professores e gesto-

res, capacitando educado-
res municipais com cursos 
e metodologias inovadoras. 
A distribuição de materiais 
didáticos complementares 
reforçou o ensino em sa-
la de aula, enquanto a tec-
nologia na educação foi 

Governo implantou alfabetiza Nova Odessa, que trata de políticas para alunos aprenderem a ler e escrever na idade correta

Leitinho vai a Brasília receber Selo Ouro 
por avanços na alfabetização infantil

divulgação

A Prefeitura de Nova 
Odessa anunciou nesta se-
mana novas regras para uti-
lização dos ecopontos do 
Parque Triunfo e do Jardim 
Monte das Oliveiras. Agora, 
além dos materiais de ro-
tina, os ecopontos munici-
pais passam a receber tam-
bém pequenas quantidades 
de gesso e isopor ensacados, 
além de óleo de cozinha.

Trata-se de mais uma 
ação da Campanha “No-
va Odessa Cidade Limpa” 
2025, deflagrada em janei-
ro para reforçar a limpe-
za da cidade durante es-
te período de chuvas for-
tes e constantes que afetam 
a região, combater os cria-
douros do mosquito trans-
missor do vírus da dengue 
e conscientizar a popula-
ção sobre a importância de 
manter um ambiente urba-
no limpo, sem lixo e entu-
lho em locais inadequados.

Durante as últimas se-
manas, equipes de diver-
sos setores percorreram os 
bairros com maior risco de 

Nova Odessa fixa novas regras para utilização de ecopontos

Mutirões são realizados para deixar Nova Odessa limpa e organizada

divulgação

‘cidadE limpa’

A Câmara Municipal de 
Nova Odessa aprovou nes-
ta semana requerimento 
que solicita ao Executi-
vo medidas urgentes para 
conter a erosão na Rua Jo-
sé Casassa, no Jardim São 
Manoel. O vereador Mar-
celo Maito, autor do pedi-
do, pontuou a preocupa-

ção dos moradores, prin-
cipalmente devido à pro-
ximidade do local com a 
EMEF Profª Haldrey Mi-
chelle Bueno.

Segundo moradores, a 
erosão já atingiu o passeio 
público e parte do asfalto 
devido às chuvas recentes. 
Além disso, o local tem si-
do alvo de descarte irregu-
lar de lixo. O requerimento 
pede informações sobre as 

providências a serem toma-
das e a previsão para o iní-
cio das obras de recupera-
ção da via. 

Na tarde de terça-feira 
(28), sob forte chuva, uma 
motorista perdeu o controle 
do veículo e caiu na erosão 
da via. Testemunhas relata-
ram que a condutora ficou 
ferida e precisou de aten-
dimento médico. O Corpo 
de Bombeiros prestou so-

corro e encaminhou a víti-
ma, consciente, ao Hospital 
Municipal de Nova Odessa.

A Prefeitura informou 
que a Defesa Civil atuou 
no local e sinalizou o es-
treitamento da pista com 
cavaletes devido à erosão. 
A Secretaria de Obras rea-
lizou uma vistoria técnica 
na região junto à Defesa Ci-
vil Municipal para avaliar 
as medidas emergenciais.

Legislativo pede informações sobre erosão no Jd. São Manoel

Carro caiu em erosão na Rua José Casassa 
e motorista ficou ferida na semana passada

rEquErimEnto na cÂmara

divulgação

É pErmitido dEScartar 
noS EcopontoS:

4 Entulho de Construção/Re-
forma (máximo 1m³ por pes-
soa por dia)
4 Materiais Recicláveis (plás-
tico, papel, vidro, metais)
4 Móveis velhos (camas, me-
sas, cadeiras, colchões, sofás, 
guarda-roupas etc)
4 Equipamentos Eletrônicos
4 Restos de Podas de Árvo-
res (até 3 m³)
4 Madeiras (até 3 m³)
4 Pneus (máximo 4 unidades)
4 Gesso (desde que ensaca-
do, máximo 5 sacos)
4 Isopor (desde que ensaca-

do, máximo 5 sacos)
4 Óleo de Cozinha (embalado 
em garrafa PET)

É proiBido dEScartar 
noS EcopontoS:

4 Lixo Domiciliar
4 Lixo Industrial
4 Lixo Hospitalar
4 Tintas
4 Produtos Químicos
4 Roupas ou Tecidos
4 Lâmpadas Fluorescentes
4 Animais Mortos
4 Pilhas e Baterias (procu-
re um posto de coleta em su-
permercados, lojas ou assis-
tências técnicas)

SErViço
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dengue, recolhendo resí-
duos descartados em locais 
inadequados por popula-
res. Paralelamente, foi feito 
um trabalho de orientação 
e conscientização da po-
pulação, com informações 
sobre os ecopontos e LEVs 
(Locais de Entrega Volun-
tária de Recicláveis).

“A partir deste contato 
direto com as comunida-
des, as equipes perceberam 
a necessidade de incluir o 
gesso e o isopor na lista de 

materiais que podem ser 
depositados gratuitamen-
te nos ecopontos”, apontou 
o secretário municipal de 
Obras, Vilson Amaral. As 
demais regras de uso per-
manecem as mesmas.

“A população de Nova 
Odessa tem os locais espe-
cíficos para fazer o descar-
te correto de determinados 
tipos de resíduos. A gente 
pede a colaboração de to-
dos, porque manter a ‘Cida-
de Limpa’ envolve não só o 

Poder Público, mas toda a 
comunidade”, acrescentou 
o secretário de Meio Am-
biente, Rafael Brocchi.

“Com menos lixo e entu-
lho jogado em lugar errado, 
vamos ter menos material 
entupindo bocas de lobo 
e causando alagamentos, 
menos mosquitos da den-
gue e menos insetos peço-
nhentos – além de manter-
mos a cidade mais bonita 
e agradável para todos”, 
completou Brocchi.

Os ecopontos estão lo-
calizados na Avenida Fre-
derico Hansen, nº 263, no 
Parque Triunfo (ao lado 
da Estação de Captação de 
Água da Coden), e na Rua 
Vilhelms Rosenbergs, es-
quina com Rua Aristides 
Réstio, s/n, no Jardim Mon-
te das Oliveiras. Os locais 
atendem todos os dias, das 

7h às 12h e das 13h às 19h.
Todos os itens devem ser 

embalados separadamente 
e descartados nas caçam-
bas indicadas pela equi-
pe do ecoponto. Em No-
va Odessa, a multa para o 
descarte irregular de resí-
duos em vias públicas ou 
áreas verdes varia de R$ 
500,00 a R$ 5.000,00.

ampliada com lousas digi-
tais, tablets e um aplicati-
vo de aulas e tarefas onli-
ne, tornando o aprendiza-
do mais dinâmico e aces-
sível. Além disso, a cidade 
introduziu aulas de robóti-
ca na grade curricular, es-
timulando o raciocínio ló-
gico dos alunos. Outra ini-
ciativa importante foi a en-
trega de uniformes escola-
res gratuitos para todos os 
5,3 mil alunos da Rede Mu-
nicipal, promovendo equi-
dade”, destacou José Jorge.

“Para garantir a eficácia 
do aprendizado, a Secre-
taria de Educação imple-
mentou um monitoramen-
to contínuo da aprendiza-
gem, aplicando avaliações 
regulares para garantir in-
tervenções pedagógicas efi-
cazes”, completou.

O Compromisso Nacio-
nal Criança Alfabetizada 
foi instituído pelo Decreto 
nº 11.556, de 12 de junho 
de 2023. O intuito da ini-
ciativa é garantir que 100% 
das crianças brasileiras es-
tejam alfabetizadas até o 
final do 2º ano do Ensino 
Fundamental.
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Hortolândia forma 
e prepara bolsistas 
para mercado 
de trabalhoCidades

Paulínia recebe o Fes-
tival da Costela e Chopp, 
com inúmeras opções gas-
tronômicas. O evento, que 
terá entrada gratuita, co-
meça na quinta-feira (6) e 
vai até domingo (9). O fes-
tival promete movimentar 
a cidade no estacionamen-
to do Paulínia Winner Mall 
Shopping com shows musi-
cais para alegrar o público. 
Haverá também uma área 
pet friendly e área kids.

Pratos diversificados se-
rão produzidos por chefs 
renomados durante a festa, 
entre eles, costela de chão, 
costelinha barbecue, cos-
tela no bafo, costela cozi-
da, lanche de costela, pas-
tel de costela, coxinha de 
costela, além de chopp ar-

especialmente para o nos-
so público”, disse. 

O Festival da Costela e 
Chopp em Paulínia traz o 
concurso “Rainha da Cos-
tela”. Para participar, aces-
se a rede social do evento: 
@festivaldacostelaechopp 
e veja as regras.

 Haverá ponto de arreca-
dação para quem puder co-
laborar (não é obrigatório) 
com 01 kg de alimento não 
perecível que será destina-
do ao Fundo Social de Soli-
dariedade de Paulínia.

 “Estamos felizes em re-
ceber mais uma edição 
do Festival da Costela e 
Chopp no Paulínia Win-
ner Mall Shopping. É um 
evento para toda a família, 
unindo o melhor da gas-
tronomia e da música ao 
vivo em um ambiente aco-
lhedor, com uma estrutu-
ra recheada de opções pa-
ra o público aproveitar. Te-
mos certeza que será um 
sucesso novamente”, afir-
ma Igor Borges, sócio-di-
retor do empreendimento.

Paulínia sedia Festival da Costela e 
Chopp com programação musical

Evento acontece no estacionamento do Paulínia Winner Mall Shopping e terá ação solidária

A pArtir de quintA

O Programa Qualifica 
Paulínia, em parceria com 
o SEST/SENAT, concluiu 
mais uma turma do Curso 
de Frentista. Ao todo, 12 alu-
nos finalizaram a formação, 
e três já foram recolocados 
no mercado de trabalho.

O curso, realizado gra-
tuitamente nos dias 29, 30 
e 31 de janeiro, teve carga 
horária de 24 horas, abor-
dando temas como atendi-
mento ao cliente, seguran-
ça, manutenção e aspectos 
financeiros da profissão.

“A qualificação dos pau-
linenses é uma das nossas 
prioridades, para que todos 

tenham oportunidades de 
crescimento e renda”, co-
mentou o secretário de De-
senvolvimento Econômico, 
Ricardo Di Giacomo.

Neste mês de fevereiro, 
serão abertas as inscrições 
para novas turmas, com 
cursos voltados para Trans-
porte Escolar e Primeiros 
Socorros.

Qualifica Paulínia conclui 
curso e emprega moradores

Doze alunos terminaram Curso de Frentista promovido por projeto municipal

primeiro do Ano

divulgação
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Depois de ‘acordo’ com Dj Alok de quase R$ 1 milhão para show gratuito no Parque Brasil 500, prefeitura investe mais 
em festa de 61 anos e oficializa banda de destaque no cenário cristão brasileiro por R$ 180 mil; celebração ocorre dia 28

A Prefeitura de Paulí-
nia confirmou a contra-
tação da banda evangéli-
ca “Morada” para a apre-
sentação no 61º aniver-
sário da cidade, celebra-
do em 28 de fevereiro. O 
contrato, firmado com a 
empresa Banda Morada 
Produções e Eventos Lt-
da., tem valor de R$ 180 
mil e foi assinado pelo 
prefeito Danilo Barros 
(PL). A decisão está em-
basada na Lei Federal nº 
14.133/2021, que trata da 
contratação direta para 
serviços artísticos.

O show da banda Mo-
rada faz parte das come-
morações oficiais do ani-
versário da cidade, que 
tradicionalmente conta 
com uma programação 
de eventos culturais e ar-
tísticos para os morado-
res. A apresentação deve 
ocorrer em um dos pontos 
de maior concentração de 
público da cidade, o Par-
que Brasil 500. 

Apresentação da Banda Morada deve ocorrer no Parque Brasil 500, maior ponto para receber público da cidade

Paulínia contrata banda evangélica 
‘Morada’ para comemorar aniversário

divulgação

progrAmAção musicAl

Quinta (6) - 19h - Nova Legião 
- Cover Legião Urbana
Sexta (7) - 19h30 - The Mars - 
Cover Bruno Mars
Sábado (8) - 19h30 - full of 
dreams Coldplay - Cover 
Coldplay
domingo (9) - 19h - Banda 
Confisco - Tributo Charlie 
Brown Jr

FestiVAl dA costelA e 
cHopp em pAulÍniA
 Quando: quinta (6), sexta (7), 
sábado (8) e domingo (9). 
Horários: quinta e sexta das 
17h às 22h; sábado e domingo 
das 12h às 22h.
onde: Paulínia Winner Mall 
Shopping (Av. Pref. José Lo-
zano Araújo, n° 1515 - Nossa 
Senhora Aparecida, Paulínia).
entrada gratuita. 
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bém com entrada franca.
O show de Alok, um dos 

DJs mais renomados do ce-
nário mundial, movimenta 
as redes sociais com gran-
de expectativa entre os fãs.

Para viabilizar o even-
to, a Prefeitura publicou 
no Diário Oficial pregão 
eletrônico para a contra-
tação de empresa a ficar 
responsável pela estrutura 
do evento. O poder público 

municipal já atua para lici-
tar e resolver serviços como 
montagem de palco, sono-
rização, iluminação e efei-
tos especiais para o show.

De acordo com o edi-
tal do Pregão Eletrônico 
8/2025, as propostas para 
prestação de serviço téc-
nico de áudio, luz, painel 
de LED e efeitos especiais 
devem ser enviadas até o 
dia 17 de fevereiro.

A banda Morada é um 
dos principais nomes da 
música evangélica no Bra-
sil, conhecida por sucessos 
como “Emaús”, “Uma Coi-
sa”, “Só Tu és Santo”, entre 

outras. O grupo atrai gran-
de público por onde passa 
no segmento cristão.

O evento faz parte dos 
investimentos da Prefei-
tura de Paulínia na cultura 

e lazer, promovendo apre-
sentações artísticas acessí-
veis ao público. A progra-
mação das festividades do 
aniversário da cidade deve 
ser divulgada em breve pe-

la administração.
O município fechou re-

centemente acordo de R$ 
953 mil para o show do DJ 
Alok, que será realizado na 
festa de aniversário, tam-

evento faz parte 
dos investimentos 

da prefeitura 
de paulínia em 

atividade cultural

tesanal, diversos rótulos 
de cervejas, drinks, cacha-
ças e licores, espeto, pizza 
de cone, waffle de costela, 
burguer de costela, baião 
de dois, milho e derivados, 
costela com queijo, feijão 

tropeiro, torresmo, arroz 
carreteiro e doces diversos 
como mineiros e caseiros, 
além de churros.

 Para Brenda de Paula, 
organizadora do festival, o 
evento promete superar ex-

pectativas. “Teremos mui-
tas opções gastronômicas 
de costela, doces, inúme-
ros rótulos de cervejas arte-
sanais, o magnífico chopp 
e, para completar, as atra-
ções musicais escolhidas 
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Prefeito de Monte Mor se comprometeu a entregar ao governo estadual proposta para desassorear Rio Capivari a fim 
de evitar enchentes que devastam bairros; total de famílias atingidas subiu para 350, segundo a Defesa Civil Municipal

O prefeito de Monte 
Mor, Murilo Rinaldo (PP), 
se reuniu com o governa-
dor de São Paulo, Tarcísio 
de Freitas (Republicanos), 
e discutiu investimentos 
estaduais e projetos para 
o município contra ala-
gamentos. Em um dia, o 
número de famílias afe-
tadas pelas cheias subiu 
de 250 para 350.

O encontro também con-
tou com a presença da pri-
meira-dama e presidente 
do Fundo Social de Solida-
riedade do Estado, Cristia-
ne Freitas. Rinaldo garan-
tiu que “Monte Mor não fi-
cará para trás”. O Executi-
vo irá apresentar nos próxi-
mos dias um projeto de de-
sassoreamento para a equi-
pe do governador a fim de 
viabilizar verbas estaduais 
ao município.

“Saímos com respostas 
boas e objetivas, e assumi 
compromisso com o go-
vernador do Estado, que 
aqui não vai faltar projeto. 
Pedi recurso, pedi ajuda a 
ele, coisa que não foi pe-
dido no passado, ou, se foi 
pedido, deixou a desejar”, 
afirmou o prefeito.

Entre os principais pe-
didos feitos ao governador 
estão recursos para mora-
dia e para o desassorea-
mento do Rio Capivari, que 
frequentemente transbor-
da e causa alagamentos na 
cidade. Segundo Rinaldo, 
essas demandas não fica-
rão no papel. “Pode ter cer-
teza que aqui não vai ficar 
no papel, vai ser feito o que 
precisa ser feito para Mon-
te Mor”, declarou.

“Sabemos que ainda pa-
gamos um preço alto pela 
falta de planejamento de 
gestões passadas, mas is-
so não será empecilho pa-
ra nosso trabalho. Enquan-
to houver um montemoren-

Murilo Rinaldo encontra Tarcísio e 
anuncia projeto de desassoreamento

A pasta de Desenvolvi-
mento Econômico de Mon-
te Mor começou a distri-
buir kit limpeza aos mora-
dores dos bairros que estão 
sofrendo com o alagamen-
to após o transbordamento 
do Rio Capivari. No entanto, 
como a Prefeitura ainda não 
recebeu os itens que são en-
viados pelo governo do Es-
tado, a quantidade disponí-
vel no município não é su-
ficiente para atender a to-
das as famílias afetadas. 
Diante disso, a Prefeitura 
está pedindo doações aos 
montemorenses. 

“Quem puder ajudar po-
de doar sabão em pó, de-
sinfetantes, detergentes, 
sabão em barra, esponja, 
sacos de lixo, rodos e vas-
souras. Além disso, tam-
bém estão sendo arrecada-
dos móveis, roupas e uten-
sílios de cozinha”.

A secretária de Desenvol-
vimento Econômico, Mile-
na Rinaldo, disse que tam-

Prefeitura inicia distribuição de 
kits e pede doação a moradores

Funcionários da secretaria de desenvolvimento iniciaram 
entrega de produtos de limpeza para as pessoas afetadas

Prefeito Murilo Rinaldo 
busca viabilizar recursos 
estaduais para obras que 
resolvam enchentes

Na segunda-feira (3), Rio Capivari tomou conta de algumas ruas e áreas de Monte Mor

fotos: divulgação
Paulo medina  l  monte mor
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Murilo Rinaldo tam-
bém pediu ações na 
área social e expôs fa-
lhas de governos pas-
sados no envio de in-
formações ao Estado. 
“Fiz outro compromisso 
com ele (Tarcísio), de le-
var informações da par-
te social de Monte Mor, 
que não foram levadas 

no final do ano, das fi-
chas que passei vergo-
nha aqui que não foram 
preenchidas. Vamos le-
var tudo para a popu-
lação saber das verda-
des. Chega de bagunça, 
chega de mentira (...) vai 
custar caro para quem 
fez errado”, afirmou. 

| Paulo Medina

‘Vai custar caro para quem 
fez errado’, afirma prefeito

jeto de desassoreamento 
para Monte Mor.

De acordo com a Defesa 
Civil, nesta terça-feira (4), a 
cidade contabiliza 350 fa-
mílias afetadas pelos ala-
gamentos. Destas, uma es-
tá no abrigo montado pela 
prefeitura na Escola Muni-
cipal Aurélio Transferetti, 
no Jardim Progresso. Ou-
tras 52 estão desalojadas 
e abrigadas nas casas de 
amigos e parentes.

Trabalho
A Prefeitura de Mon-

te Mor informou que tem 
trabalhado “dia e noite pa-
ra tentar solucionar a ques-
tão das enchentes no mu-
nicípio”. Atualmente, oito 
bairros são os mais atingi-
dos pelas águas do Rio Ca-
pivari que transbordam e 
invadem ruas e casas. São 
eles: Jardim Capuavinha, 
Jardim Progresso, Vila Fa-
lid Calil, Santa Cândida, 
Chácara Pindorama, Chá-
cara Bacatão, Jardim Mo-
reira e Centro.

Piora nos alagamenTos
Em todos esses oito 

bairros, a Prefeitura cons-
tatou que houve piora na 
situação dos alagamentos 
porque foram realizadas 
construções irregulares, 
em desacordo com as leis 
ambientais.

Trecho nunca 
DesassoreaDo
Outro ponto para o au-

mento das áreas alagadas, 
de acordo com a adminis-
tração, é que o Rio Capivari 
nunca foi desassoreamen-
to na região de Monte Mor 
e esse serviço precisa ser 
feito para que a água flua 
sem que transborde. “Por 
isso, a Prefeitura decidiu 
como prioridade apresen-
tar o projeto ao Governo do 
Estado para que o Rio Ca-
pivari seja desassoreado na 
área de Monte Mor”.

A cidade foi a que mais 
recebeu chuvas no Esta-
do nas últimas horas. O 
Rio Capivari subiu cinco 
metros. A prefeitura infor-
mou que disponibilizou 
caminhões que socorre-
ram as famílias levando 
para casa de parentes. A 
prefeitura também entre-
gou refeições.

A Secretaria de Educa-
ção adiou o início das au-
las em duas unidades edu-
cacionais que estão servin-
do como abrigo. 

As intensas chuvas for-
çaram a Secretaria de Saú-
de a adiar a ação de nebu-
lização. Além da nebuli-
zação, o mutirão contra a 
dengue, que estava mar-
cado para o último sába-
do, também precisou ser 
cancelado.

se sofrendo com alagamen-
tos, eu não dormirei”, afir-
mou Rinaldo, que chamou 
atenção para o volume de 
chuvas. “Estamos com 200 
mm de chuvas em menos de 

24 horas, nos ajudem”, com-
pletou o prefeito em vídeo 
publicado nas redes sociais.

Prefeitos de outras cida-
des atingidas pelas chuvas 
também estiveram presen-

tes no Palácio dos Ban-
deirantes. Durante a reu-
nião, o governador decla-
rou apoio aos municípios 
para a elaboração de pla-
nos de drenagem e o pro-

bém estão sendo distribuí-
das marmitas e kit de legu-
mes e verduras. “Para seguir 
com esse trabalho, auxilian-
do a população, a Prefeitu-
ra também está receben-
do doações de alimentos e 

água”, disse a secretária.
As doações devem ser 

entregues na sede do Fun-
do Social de Solidarieda-
de que fica na Rua Coronel 
Domingos Ferreira, 95. 

| Paulo Medina



Desenvolvimento econômico

Parceria entre Prefeitura e Associação Comercial, Industrial e Agropecuária abre caminhos para capacitação voltada ao 
mercado de trabalho e fortalecimento de empresas já instaladas; comércio fechou 2024 com saldo positivo de 258 vagas

A Secretaria de Desen-
volvimento Econômico de 
Sumaré recebeu recen-
temente a visita da nova 
presidente da Acias (As-
sociação Comercial In-
dustrial e Agropecuária 
de Sumaré), Selma Sue-
mi Koshoji Ohia, para dis-
cussão de estratégias pa-
ra o fortalecimento do se-
tor empresarial na cidade.

Durante a visita, foram 
discutidos assuntos para o 
desenvolvimento econômi-
co do município. A reunião 
reforçou o compromisso da 
Secretaria em busca de so-
luções que promovam o 
crescimento do município 
e o fortalecimento das em-
presas sediadas em Suma-
ré. Além disso, a parceria 
entre Prefeitura e Acias ex-
plora as iniciativas de difu-
são e capacitação no mer-

cado de trabalho, além das 
soluções desenvolvidas pe-
lo Sebrae.

“A Acias é uma grande 
parceira da Prefeitura e 
está sempre nos auxilian-
do no trato com os comer-
ciantes e empresários e tem 
papel muito importante no 
desenvolvimento econômi-
co da cidade. Esse primeiro 
contato direto com a nova 
presidente foi fundamental 
para alinhar informações 
e construir um relaciona-
mento sólido entre Prefei-
tura e a Associação”, disse 
Ed Carlos Michelin, secre-
tário de Desenvolvimento 
Econômico da cidade.

Levantamento setoriza-
do do Ministério do Traba-
lho e Emprego aponta que 
durante todo ano passa-
do, o comércio de Suma-
ré registrou saldo positivo 
de empregos. Foram 10.283 
contratações e 10.025 desli-
gamentos, fechando positi-

vamente em 258 novas va-
gas. Em 2023, o saldo foi de 
305 empregos criados pelo 
comércio da cidade.

Em janeiro, o secretário 
de Desenvolvimento Eco-
nômico participou da vi-
sita do Cônsul da Alema-
nha, Simon Preker, a Su-
maré. A recepção foi orga-
nizada pela Acias. O mu-
nicípio foi apresentado, 
destacando os benefícios 
que pode oferecer às em-
presas que desejam se ins-
talar na cidade.

Por meio de iniciativas 
diplomáticas e comerciais, 
Sumaré, que é a segunda 
maior cidade da Região 
Metropolitana de Campi-
nas (RMC), se posiciona 
como um centro propício 
para investimentos da Eu-
ropa. Isso porque 46% de 
seu território está aberto 
para receber empresas e 
potencializar as operações 
já instaladas.

Secretário e Acias debatem estratégias 
para avanços comerciais em Sumaré

divulgação

Secretário se reuniu com nova 
presidente da Acias, Selma Suemi 
Koshoji Ohia; trabalho promete render 
frutos para ala comercial da cidade
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A Prefeitura de Sumaré, 
em parceria com o Hospi-
tal de Amor de Campinas, 
pretende zerar a fila para 
os exames de mamografia 
e de papanicolau do muni-
cípio. A carreta do Hospital 
de Amor, que percorre vá-
rias localidades para reali-
zar exames preventivos de 
câncer de mama e colo de 
útero, vai atender em Su-
maré nos dias 10, 11, 13 e 
14 de março.

A iniciativa foi possível 
por meio de uma parceria 
entre a nova gestão da pre-
feitura e a deputada fede-
ral Maria Rosas. A Central 
de Regulação de Vagas, ór-

Sumaré quer zerar fila de exames de mamografia e papanicolau

Ação conjunta com Hospital de Amor viabiliza carreta móvel para fazer exames em março

divulgação

HosPital De amoR

gão da Secretaria Munici-
pal de Saúde responsável 
pela distribuição de vagas 
de atendimentos especia-
lizados no município, tam-

bém dará apoio à ação.
A gerente da BEM (Base 

de Excelência da Mulher), 
Viviane Silva, explica que 
o objetivo é atender quem 

está na fila de espera des-
ses exames específicos na 
unidade. “Hoje são 65 mu-
lheres aguardando mamo-
grafia e 50 na espera do pa-

panicolau na BEM. Nossa 
ideia é zerar essa fila. Va-
mos voltar a ter um olhar 
para a saúde da mulher em 
nossa cidade”.

O atendimento será di-
recionado às pacientes que 
aguardam exames na re-
de pública do município. 
As UBSs (Unidades Bási-
cas de Saúde) entrarão em 
contato para fazer os agen-
damentos. Se o resultado 
apresentar alterações, o 
tratamento será realiza-
do na BEM de Sumaré. Em 
caso de alta complexida-
de, a paciente será enca-
minhada ao Hospital de 
Amor em Campinas para 
fazer exames complemen-
tares e os demais procedi-
mentos necessários.

O prefeito de Sumaré, 
Henrique do Paraíso (Re-
publicanos), planeja im-
plementar programas com 
foco na saúde da popula-
ção feminina. “Vamos cui-
dar da saúde da mulher 
com programas voltados 
à prevenção, e implemen-
tar programas de residên-
cia médica e de enferma-
gem para aumentar a ofer-
ta de profissionais. Nosso 
objetivo é fortalecer o sis-
tema de saúde municipal 
e cuidar da nossa popula-
ção”, afirma.

Para mais informações 
sobre a campanha, a pa-
ciente deve entrar em con-
tato com a Unidade Básica 
de Saúde em que está ca-
dastrada.

O Centro Integrado de 
Comando e Controle da 
Guarda Municipal de Su-
maré agora está incorpo-
rado à Secretaria de Mobi-
lidade Urbana e Rural pa-
ra o exercício das opera-
ções de trânsito e seguran-
ça no tráfego.

Com a integração, os 
agentes de trânsito inter-
nos passam a atuar dire-
tamente da sala de moni-
toramento, acompanhan-
do em tempo real o fun-
cionamento dos radares e 
garantindo uma fiscaliza-
ção mais eficiente no que 
se refere ao transporte, si-
nalização, estacionamen-
tos e infrações de trânsito.

O sistema operacio-
nal integra o atendimen-
to à população, monitora-
mento da cidade e despa-
cho de ocorrências, per-
mitindo melhor gerencia-

A Rua Osvaldo Vacari, lo-
calizada no Jardim Maria 
Antonia (Nova Veneza), terá 
sentido único a partir do dia 
16 de fevereiro, conforme di-
vulgado pela SMMUR (Se-
cretaria de Mobilidade Ur-
bana e Rural). A via come-
ça na Rua João Pires e finali-

za na Rua Arnaldo José San-
tana. A mudança será fei-
ta por conta do grande flu-
xo nos dois sentidos, gerado 
pelo comércio local, escola e 
unidades de saúde. Segun-
do a pasta, o objetivo é tor-
nar o trânsito mais seguro.

Com as alterações, algu-
mas linhas do transporte 
coletivo urbano terão mu-
danças na rota, como a li-

nha 155 — Jardim Maria 
Antônia via Nova Veneza 
e 156 — Jardim Maria An-
tônia via Carlos Cruz, do 
transporte municipal, e as 
linhas 652 EX-1 Sumaré — 
Campinas — Unicamp e 
652 EX-2 Sumaré — Cam-
pinas, do transporte inter-
municipal. Mais informa-
ções estão disponíveis no 
telefone 0800-772-7722.

mento das informações e 
mapeamento mais especí-
fico dos problemas.

“Este é mais um inves-
timento na segurança pú-
blica da cidade, cuidan-
do também das ocorrên-
cias de trânsito e cuida-
dos para um tráfego se-

guro. O sistema vai per-
mitir agirmos diretamen-
te nas áreas com maio-
res problemas, atuando 
especificamente em ca-
da região”, explicou o se-
cretário de Mobilidade 
Urbana e Rural, Willian 
Martoni.

Centro de Comando de Sumaré 
integra ocorrências de trânsito

Rua do Jd. Maria Antonia terá 
sentido alterado, em Sumaré

Agentes de trânsito internos acompanharão 
operação de radares em tempo real nas vias

divulgação

Secretaria de Mobilidade Urbana e Rural confirmou alterações a partir do dia 16

divulgação

seguRança De tRáfegomuDanças na Rota



Costura IndustrIal

QUARTA-FEIRA,
05 DE FEvEREIRo DE 2025 Cidades08 Tribuna Liberal

Formatura contou com desfile dos uniformes escolares de verão e inverno, confeccionados por beneficiários de programa 
e que serão utilizados pelos estudantes da rede municipal de ensino; como apoio, formandos receberam R$ 710 mensais

A Prefeitura de Horto-
lândia realizou a formatu-
ra de 34 bolsistas do Pro-
grama Acerte (Ação Cida-
dã de Requalificação, Tra-
balho e Educação), matri-
culados no curso de “Cos-
tura Industrial” do Centro 
de Qualificação Profissio-
nal (CQP II), órgão vincula-
do à Secretaria de Inclusão 
e Desenvolvimento Social. 
A cerimônia, realizada re-
centemente no Teatro Eli-
zabeth Keller de Matos, no 
Jd. Amanda, foi marcada 
pelo desfile dos uniformes 
escolares de verão confec-
cionados pelos bolsistas.

Realizado em parceria 
com o Instituto Formação, 
o curso profissionalizan-
te de “Costura Industrial” 
é uma iniciativa da Prefei-
tura de Hortolândia, por 
meio da Secretaria de In-
clusão e Desenvolvimento 
Social, que tem por objeti-
vo promover a qualificação 
profissionalizante e a inser-
ção dos bolsistas no merca-
do de trabalho. Ao longo da 
formação, os bolsistas ma-
triculados no curso do Pro-
grama Acerte recebem um 
benefício mensal no valor 
de R$710,00, além de uma 
cesta básica e Vale Trans-
porte. A jornada de estu-
dos dos bolsistas é de qua-

tro horas diárias de apren-
dizado profissional.

A presidente do Fun-
do Social de Solidarieda-
de e secretária de Inclusão 
e Desenvolvimento Social, 
Maria dos Anjos, relembra 
a atuação dos bolsistas na 
confecção dos uniformes de 
verão deste ano, que bene-
ficiou cerca de 25 mil alu-
nos matriculados na rede 
municipal de ensino. “Es-
te curso apresenta inúme-
ros impactos para a socie-
dade, tanto para os alunos 
da rede municipal, que pas-

sam a ter mais dignidade e 
identidade com a confec-
ção dos uniformes escolares 
de verão, como para os pró-
prios bolsistas, que apren-
dem uma nova profissão e 
passam a ter uma nova pos-
tura, pois agora acreditam 
mais na sua capacidade de 
criação e produção”, anali-
sa Maria dos Anjos.

A formação em “Costu-
ra Industrial” possui 6 mó-
dulos totais, um por semes-
tre, com carga horária total 
de 3 mil horas. Durante o 
curso, os alunos têm conta-

to com conceitos teóricos e 
práticos da atividade profis-
sional, como explica a coor-
denadora do CQP II, Edna 
Amaral. “A priori, os bolsis-
tas aprendem a parte teó-
rica para, só então, ir para 
as máquinas. Primeiro, eles 
aprendem técnicas de cor-
te e costura no papel, depois 
avançam para o tecido, pa-
ra, finalmente, confeccio-
nar os uniformes escolares. 
Os exercícios são realizados 
em quatro tipos de máqui-
nas diferentes: a reta, a over-
lock, a galoneira e a elasti-

queira”, explica Edna.
Embora desenvolva com-

petências avançadas no ra-
mo da costura industrial 
para confecção dos uni-
formes escolares, o cur-
so ofertado pela Prefeitura 
não exigiu conhecimentos 
prévios dos bolsistas.

A moradora do Jd. Nos-
sa Senhora Auxiliadora, Fa-
biana Graia, é uma das bol-
sistas que ingressou no cur-
so sem familiaridade com 
a profissão. “Eu nunca tive 
experiência nesta área, tan-
to que não sabia nem mes-

alunos de Hortolândia aprenderam conceitos teóricos e práticos da atividade profissional

Hortolândia forma e prepara bolsistas 
para atuação no mercado de trabalho

divulgação

A Prefeitura de Horto-
lândia orienta a popula-
ção ainda não imunizada 
contra a febre amarela a 
receber a vacina. O imu-
nizante está disponível nas 
UBSs (Unidades Básicas de 
Saúde). A vacinação é fei-
ta diariamente, das 8h às 
15h30. Já na UBS Dom Bru-
no Gamberini a vacinação 
é feita até às 17h30.

Hortolândia segue os 
alertas emitidos pelo Mi-
nistério da Saúde e pe-
lo governo do Estado por 
causa do aumento do nú-
mero de casos e de óbitos 
registrados este ano em 
municípios da região e 
em outras localidades do 
país. Também foram re-
gistrados casos da doença 
em macacos. Conforme as 
orientações preconizadas 
pelas autoridades sanitá-
rias, o município intensi-

fica a busca ativa e a va-
cinação de pessoas ainda 
não imunizadas.

A coordenadora do Pro-
grama de Imunização da 
Secretaria de Saúde, Ana 
Paula Fernandes, expli-
ca que o esquema vacinal 
contra a febre amarela é 
composto por duas doses. 
A primeira deve ser aos 
nove meses. Já a segunda 
dose deve ser aplicada aos 
quatro anos. Caso a pes-
soa não tenha completado 

o esquema vacinal, ela de-
ve receber uma dose a par-
tir dos cinco anos.

“É importante que as 
crianças sejam imuniza-
das com as duas doses, 
pois elas garantem a imu-
nidade contra a doença. 
Caso elas não tenham to-
mado nenhuma das do-
ses, a partir de cinco anos 
elas devem tomar a dose 
única para ficarem pro-
tegidas contra a doença. 
Por isso, reforçamos para 

que as pessoas verifiquem 
as carteiras de vacinação 
delas e das crianças para 
ver se estão com a vacina-
ção atualizada”, reforça a 
coordenadora.

Quem for viajar para al-
guma das localidades onde 
foram registrados casos da 
doença também precisa ser 
imunizado. A aplicação da 
vacina deve ser feita 10 dias 
antes da data da viagem. 
A coordenadora Ana Pau-
la Fernandes salienta que 

crianças com idade a par-
tir de seis meses e gestan-
tes que forem viajar para 
áreas com risco de contá-
gio da doença também de-
vem receber a vacina.

De acordo com dados do 
governo do Estado, a co-
bertura vacinal contra fe-
bre amarela em Hortolân-
dia da população menor 
de um ano está em 87%. Já 
a cobertura da população 
na faixa etária de um até 
59 anos está em 66%.

Hortolândia pede que população se imunize contra febre amarela
VaCIna no postInho
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Motos com lance inicial 
a partir de R$ 200 e veícu-
los começando em R$ 550 
estão entre os destaques do 
leilão que o Departamen-
to Estadual de Trânsito de 
São Paulo (Detran-SP) rea-
liza a partir de 26 de feve-
reiro, com veículos recolhi-
dos por infração.

Com um total de 288 lo-
tes, o leilão terá 118 unida-
des com condições de circu-
lar, entre motos e veículos de 
variados modelos. O carro a 
R$ 550 é um Corsa Wind de 
1998, na cor prata. Há dois 
Peugeots 206 com lance mí-
nimo de R$ 650 e R$ 750, um 
Ford Ecosport vermelho de 
2004 a R$ 1.500, e uma Kom-
bi de 2010 a R$ 4.450.

Há ainda Gol e Fiat Sti-
lo a R$ 1.100, e um Golf a 

R$ 950. Entre as motos, mo-
delos diversos de Suzuki, 
Yamaha, Dafra, Honda e 
Shineray, a mais barata. O 
edital, com a lista comple-
ta dos lotes, foi publicado 
no Diário Oficial do Esta-
do. Ainda são previstas 126 
unidades de sucatas apro-
veitáveis para desmonte e 
44 condenadas à fundição 
e reciclagem. As inscrições 
vão até 48h antes do leilão, 
no site da empresa organi-
zadora, Rico Leilões (www.
ricoleiloes.com.br), mesmo 
lugar onde são feitos os lan-
ces e as sessões.

O pregão começa no dia 
26 de fevereiro, com a ven-
da dos carros ditos con-
servados, com condições 
de circular pelas ruas. No 
dia seguinte, 27, serão co-
mercializadas as aproveitá-
veis para desmonte e aque-
las destinadas à fundição 

Leilão virtual tem moto a partir de R$ 200 e carro a R$ 550

Pregão acontece pela internet a partir de 
26 de fevereiro e deve oferecer 118 veículos

divulgação
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mo ligar a máquina de cos-
tura. O curso para mim foi 
ótimo, pois, para quem não 
sabia fazer nada, hoje con-
sigo realizar consertos e re-
paros. Eu pretendo conti-
nuar o aprendizado para 
trabalhar na área, quando 
tiver alguma oportunida-
de”, revela Fabiana.

A cerimônia de formatu-
ra do curso de “Costura In-
dustrial” foi marcada pelo 
desfile dos uniformes es-
colares de verão e de inver-
no, que serão utilizados por 
cerca de 25 mil estudantes 
matriculados na rede mu-
nicipal de ensino.

Os 25 mil kits de unifor-
mes escolares de verão são 
compostos por duas cami-
setas, além de shorts, pa-
ra os meninos, e shorts-
-saia para as meninas, no-
vidade deste ano que aten-
de a pedidos realizados pe-
las mães das alunas. Já os 
uniformes de inverno são 
compostos por um agasa-
lho e uma calça comprida.

De acordo com a coorde-
nação do Centro de Qua-
lificação Profissional II da 
Prefeitura de Hortolândia, 
todas as calças do kit de in-
verno já foram confeccio-
nadas, restando apenas a 
finalização das jaquetas. A 
previsão é que os kits de in-
verno sejam entregues aos 
alunos na primeira quinze-
na de abril.

ou reciclagem. No edital, é 
possível ver detalhes dos lo-
tes, com informações como 
marca, modelo, motor, cor, 
ano de fabricação e lance 
mínimo definido por peri-
tos. O lance mínimo é o va-
lor de partida para as ofer-
tas. A avaliação estimada 
de cada unidade é calcu-

lada com base nos valores 
praticados pelo mercado e 
no estado de conservação 
de cada unidade.

Os leilões foram suspen-
sos em 2023 para uma revi-
são geral com vistas à sani-
tização do processo. Desde 
a retomada, com o arremate 
de mais de 400 veículos no 

final de julho, foram anun-
ciados outros nove leilões.

VIsIta e pré-lanCe
Os lotes oferecidos no lei-

lão podem ser conferidos 
de perto nos dias 20 e 21 
de fevereiro, das 9h às 16h. 
O contato com os veículos, 
sucatas e materiais ferro-
sos será apenas visual, sem 
manuseio, toque ou qual-
quer tipo de teste, durante 
a visitação pública.

Os pré-lances também 
têm data certa para aconte-
cer: eles começam dias an-
tes do leilão, em 17 de feve-
reiro. Ao dar um pré-lance, 
o participante está sugerin-
do um preço para um veí-
culo, valor que será conver-
tido em lance no início da 
sessão pública e que, se não 
superado em até 30 segun-
dos, se tornará automatica-
mente o vencedor e com-

prador daquela unidade. 
Uma vez aceito, um lance 
não pode ser desfeito. Não 
há possibilidade de desis-
tência, conforme a Lei fe-
deral nº 14.133/2021.

O pré-lance é recomen-
dado como medida preven-
tiva para evitar falhas téc-
nicas e de conexão, da par-
te do comprador postulan-
te, durante o pregão. Quem 
não o fizer, porém, também 
pode participar do leilão de 
seu interesse, fazendo lan-
ce durante a sessão.

Há regras para o lance. 
No caso dos carros conser-
vados, de acordo com o edi-
tal, o valor entre um incre-
mento e outro deve ser de 
R$ 100. Já no caso das su-
catas aproveitáveis, o va-
lor é de R$ 50. E, no das su-
catas para reciclagem, me-
didas por quilo, de R$ 0,02 
por peso do lote.



Votação em bloco

Por 11 votos a 9, parlamentares de Sumaré reprovaram nesta terça-feira questionamentos ao governo sobre áreas como 
transporte público, construção de novo hospital e descarte irregular; Executivo passa a ter sustentação na Casa de Leis

Na primeira sessão or-
dinária do ano, realizada 
nesta terça-feira (4), a Câ-
mara Municipal de Suma-
ré revela uma nova confi-
guração política no Legis-
lativo. A maioria dos verea-
dores rejeitou 16 requeri-
mentos que pediam infor-
mações ao prefeito Henri-
que do Paraíso (Republica-
nos) sobre diferentes áreas 
da administração munici-
pal. O resultado da vota-
ção evidencia que o pre-
feito formou uma base de 
sustentação do governo 
na Câmara, obtendo uma 
possível maioria para bar-
rar pedidos da oposição.

A sessão marcou o início 
da 18ª Legislatura (2025-
2028) e contou com a lei-
tura de 126 projetos de lei 
protocolados desde o iní-
cio do ano. Nenhuma des-
sas propostas foi votada, 
pois, segundo o regimen-
to da Casa, os projetos pre-
cisam ser encaminhados 
previamente para as co-
missões permanentes an-
tes de serem discutidos na 
Ordem do Dia.

O ponto de destaque da 
sessão foi a rejeição em 
bloco dos 16 requerimen-

tos, com 11 votos contrá-
rios e 9 favoráveis.

Votaram a favor da apro-
vação dos requerimentos 
os vereadores Allan San-
galli (PSB), Dudu Lima (Ci-
dadania), Geraldo Medei-
ros (PT), Lucas Agostinho 
(União Brasil), Ney do Gás 
(PV), Pereirinha (Cidada-
nia), Rodrigo Digão (União 

Brasil), Rudinei Lobo (PSB) 
e Wellington Souza (PT).

Por outro lado, votaram 
contra os requerimentos os 
vereadores Alan Leal (PRD), 
César Bianchi (PP), Fabinho 
(PSD), João Maioral (PDT), 
Joel (PSD), Professor Edinho 
(Republicanos), Rai do Pa-
raíso (Republicanos), Tava-
res (PL), Tião Correa (PSDB), 

Valdir de Oliveira (Republi-
canos) e Welington da Far-
mácia (MDB).

Os requerimentos re-
jeitados tratavam de te-
mas como transporte pú-
blico, construção de hos-
pital municipal, descarte 
irregular de entulho, filas 
na Saúde, poda de árvores, 
câmeras de monitoramen-

to, merenda escolar, gestão 
educacional, entre outros. 
Segundo o Regimento In-
terno da Câmara, essas so-
licitações têm a função de 
pedir esclarecimentos de-
talhados ao Executivo so-
bre decisões, planos e po-
líticas públicas.

A rejeição dessas propo-
situras revela o início de 

Sessão da Câmara também foi marcada pela leitura de 126 projetos de lei protocolados pelos vereadores

Henrique forma base e maioria dos 
vereadores rejeita 16 requerimentos

divulgação

Acusado de ser o man-
dante do assassinato do em-
presário de Hortolândia Da-
vi Aires Costa, de 63 anos, o 
pai de santo Alisson Mauri-
no Siqueira dos Santos, que 
se apresentava como Tuta, é 
investigado pela DIG (Dele-
gacia de Investigações Ge-
rais) de Americana por mais 
um homicídio. Tuta é sus-

peito de ser o mentor inte-
lectual da morte do moto-
rista da Secretaria de Saú-
de de Vinhedo, Jonny Már-
cio Eduardo, de 55 anos. O 
pai de santo segue foragido.

A DIG, em conjunto com 
a Polícia Civil de Vinhedo, 
apoiou o cumprimento do 
mandado de prisão da mu-
lher que teria participado 
da morte do empresário de 
Hortolândia. Descobriram 
que ela já estava sendo in-

vestigada pelo caso do ser-
vidor público Jonny Már-
cio Eduardo.

De acordo com a DIG, a 
mulher presa era namo-
rada do motorista mor-
to em Vinhedo. Ela traba-
lhava como recepcionista 
em uma unidade de saúde 
de Vinhedo. Após a mor-
te do servidor, ela teria fei-
to transferências bancárias 
que somam R$ 180 mil da 
conta da vítima para a con-

ta do pai de santo Alisson.
Ainda segundo a delega-

cia especializada, nos dois 
casos, tanto a mulher já pre-
sa, como o pai de santo, usa-
vam argumentos religiosos 
para justificarem seus cri-
mes e, após a execução, pe-
gavam dinheiro das vítimas.

O empresário de Horto-
lândia foi encontrado mor-
to no Cemitério da Saudade 
de Sumaré, no dia 18 de ja-
neiro, com sinais de tortura.

Pai de santo acusado pela morte de 
empresário é suspeito de homicídio

Polícia Civil procura pelo pai de santo 
Alisson Maurino Siqueira dos Santos, o Tuta

outro crime

divulgação
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mandato próximo entre a 
maioria do Legislativo e o 
prefeito Henrique do Pa-
raíso, que registra apoio 
para barrar investidas da 
oposição. Aliados defen-
dem que a administração 
precisa de tempo para im-
plementar suas ações, uma 
vez que o novo governo co-
meçou há um mês.

Os requerimentos são 
frequentemente propos-
tos, de acordo com o Re-
gimento Interno da Casa, 
para solicitar pedido de in-
formações ao prefeito so-
bre determinado assun-
to, contendo exposição da 
matéria e questionamen-
tos sobre atos da adminis-
tração municipal.

Em janeiro, o Tribuna 
Liberal mostrou que em 
um movimento político rá-
pido e estratégico, o prefei-
to Henrique do Paraíso au-
mentava sua base na Câ-
mara em menos de 20 dias 
de gestão. A recente alian-
ça anunciada junto ao ve-
reador Alan Leal (PRD), 
o mais votado de Suma-
ré, que deixou de compor 
a base do opositor e der-
rotado nas eleições, Wil-
lian Souza (PT), foi um dos 
principais indicativos do 
ganho de território do pre-
feito no Legislativo.

Um homem foi preso 
após agredir e ameaçar de 
morte a companheira, na 
noite desta segunda-feira 
(3), na Rua Antônio Carne-
vale, no Parque Residencial 
Casarão, em Sumaré.

A Polícia Militar foi acio-
nada para atender a ocor-
rência de violência domés-
tica. A equipe fez contato 
com a vítima, que infor-
mou que seu amásio a ti-
nha agredido. Ele ainda 
quebrou a porta da sala e 
falou que iria matá-la.

A vítima foi levada para 
a UPA (Unidade de Pronto 
Atendimento) Macarenko, 
onde recebeu atendimento 
médico e foi liberada.

Já o agressor foi condu-
zido ao Plantão Policial de 
Sumaré, onde permaneceu 
à disposição da Justiça.

Pensão
Ainda na segunda-feira, 

policiais militares captu-
raram um homem que es-

tava sendo procurado pe-
la Justiça, também no Par-
que Residencial Casarão, 
em Sumaré, por falta de 
pagamento de pensão ali-
mentícia. O procurado foi 
conduzido ao 1º DP (Dis-
trito Policial) de Sumaré e 
ficou preso.

Homem vai preso após agredir 
e ameaçar mulher em Sumaré

Mulher apanhou de amásio e foi 
atendida na UPA do Macarenko

divulgação

Violência doméstica

Um homem e uma mu-
lher foram presos por trá-
fico de drogas nesta se-
gunda-feira (3), na Rua dos 
Mognos, no Jardim Basi-
licata, região do Picerno, 
em Sumaré. Mais de 240 
porções de cocaína foram 
apreendidas.

A Polícia Militar reali-
zava patrulhamento pe-
las áreas afetadas pelas 
enchentes e também lo-
cal conhecido como ponto 
de tráfico de drogas.

Os policiais visualiza-
ram um indivíduo saindo 
de uma residência segu-
rando algo nas mãos. Ao 
perceber a presença poli-
cial, ele demonstrou ner-

vosismo e tentou esconder 
o que trazia consigo.

A equipe realizou a 
abordagem e em bus-
ca pessoal foram locali-
zadas cinco porções de 
maconha, três microtu-

bos de cocaína e a quan-
tia de R$ 180,00. Ao ser 
indagado, ele negou que 
vende drogas. Diante das 
circunstâncias, a polícia 
verificou a residência que 
o suspeito tinha saído e, 
próximo ao portão, loca-
lizou mais cinco porções 

de maconha.
Na casa estava uma mu-

lher, que ao ser questio-
nada sobre o homem que 
havia acabado de sair da 
residência, ela informou 
que autorizou a entrada 
dele para “lavar os pés” e 
que desconhecia qualquer 
prática ilícita.

busca
Em uma busca pela ca-

sa, a polícia encontrou 
atrás do sofá uma bolsa 
azul contendo 240 micro-
tubos de cocaína. Ques-
tionada sobre a bolsa, ela 
alegou que provavelmen-
te seria do homem.

Ambos foram conduzi-
dos ao 2° DP (Distrito Poli-
cial) de Sumaré, onde per-
maneceram presos.

PM prende casal com mais de 240 
porções de cocaína no Picerno

Jd. basilicata
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Pm encontrou
atrás de sofá bolsa 

azul contendo 
240 microtubos

de cocaína
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Na foto da TV Fronteira: Santuário 
de Santo Expedito, ainda em obras

Localizada na região de Presidente Pudente, fundada em 1948 e a 600 km da capi-
tal paulistana, a cidade de Santo Expedito foi uma das primeiras a receber o títu-
lo oficial de “Município de Interesse Turístico”. A sua população é pequena, porém 
com grande disposição de bem receber seus visitantes. Indubitavelmente, muito for-
te no Turismo Religioso, a cidade de Santo Expedito merece a sua visita. Sendo vo-
cê um turista, não vá em dias festivos, pois é quando a cidade recebe cerca de 300 
mil romeiros!

Na foto: Uma das praças de Santo Expedito (SP).

No alto da Serra do Itaqueri. Foto Maurício Simonetti.Essa serra envolve quinze ci-
dades unidas pelo desenvolvimento do turismo regional, dando aquele algo mais 
que só a natureza pode nos oferecer. Hoje, temos ali a ‘Região Turística Serra do Ita-
queri’. Trata-se de uma das mais belas do Estado de São Paulo favorecendo as ci-
dades de Brotas, Piracicaba, Rio Claro, São Pedro, Águas de São Pedro, Analândia, 
Charqueada, Corumbataí, Dourado, Ipeúna, Itirapina, Limeira, Santa Maria da Ser-
ra, Santa Cruz da Conceição e Torrinha. Encontramos na região uma oferta turísti-
ca ampla, com turismo de aventura, cultural, rural, de natureza, de negócios, além 
de sua boa gastronomia. Conheça e desfrute dessa região turística.

Na foto de Maurício Simonetti: No alto da Serra do Itaqueri

A maior igreja do Oeste Paulista. embora em obras de acabamento, já teve a sua pri-
meira missa realizada. O local, aliás, já virou atração turística. Em dias de festa os 
romeiros deixam a cidade embandeirada com centenas de lenços vermelhos, cor 
da grande capa usada pelo Santo. O Santuário de Santo Expedito, a 42 km de Pre-
sidente Prudente por boa estrada, está sendo edificado a um quilometro do centro 
do município de interesse turístico de Santo Expedito, em lugar amplo e convidati-
vo. Merece a sua visita.

Na foto: Romeiros em Santo Expedito.

A Capital Nacional da Cerâmica Artística e da Decoração é a cidade de Porto Ferrei-
ra, a 220 km de São Paulo, às margens da Via Anhanguera, título concedido por Lei 
Federal. A cidade é referência na produção de cerâmica artística e decoração, tor-
nando tradicional a sua “Feira Cerâmica Decor”. Em seguida, recebeu do governo 
paulista o título de Município de Interesse Turístico principalmente por seu turis-
mo de Negócios. Aproximadamente 80 indústrias cerâmicas atuam na cidade. Com 
mais de 2.000 metros de extensão, ali está o “Maior Shopping a Céu aberto da Amé-
rica Latina”, com inúmeras e variadas lojas especializadas em cerâmica artística e 
em decoração para gáudio dos turistas comprador. Visite e aproveite.

Na foto: Um dos portais de Porto Ferreira (SP).

Santuário 
em construção
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A igreja, em Santo Expedito, já investiu perto de 2 milhões nas obras, e a sua imponente edificação mostra bonitos detalhes da arquitetura. Em enorme 
área, o Santuário, com obras iniciadas em 2010, sofreu muito atraso além do período de pandemia e, também, por depender de doações dos moradores da 
cidade e dos fiéis que a visitam. Na parte interna haverá duas capelas, altar de mármore e 133 vitrais, entre os quais cenas com o Santo padroeiro da cidade.
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CIDADE DE SANTO EXPEDITO OBRA IMPONENTE

SERRA DO ITAQUERI CERÂMICA ARTÍSTICA


